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Nous voici déjà au tiers de l’année et qu’en retenir ?

Votre fidélité dans notre projet, vos formations qui s’enchainent
pour toujours plus de compétences et perspectives, de nouveaux
Talents qui nous rejoignent et nous quittent aussi.

Dans un monde étrange où les décisions au plus haut niveau se
prennent sans l’assurance d’une stratégie bien définie, nous
poursuivons la nôtre, basée sur une diversification maîtrisée,
progressive.

Ce projet de croissance que nous portons toutes et tous pour
ASTERIA doit nous tenir en veille. Alors à ceux qui « like » nos
publications Linkedin, cooptent de nouveaux Talents ou, encore,
nous introduisent auprès d’entreprises françaises, comme cela a
été le cas récemment : MERCI. 

Merci pour cette intelligence collective car, comme le dit le
proverbe africain : « Seul on va plus vite, ensemble on va plus
loin ». 

EDITO
P A R  L O Ï C  P O I R I E R
D I R E C T E U R  C O M M E R C I A L  &  O P É R A T I O N S

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


Le mois de mars nous permet de repartir de l’avant avec une croissance
de 7% de notre chiffre d’affaires, fruit des résultats positifs tant en régie
qu’au Centre de Services. 

Les actions de prospection battent le plein sur Monaco mais également
en France, avec un rendez-vous découverte prometteur chez MALONGO.
On ne manquera pas de vous en dire plus prochainement.

Nous enregistrons 2 nouvelles arrivées au sein du CDS :
Juliette LO FARO, qui prestait précédemment en régie chez MONACO
PARKINGS, va désormais renforcer le pôle Pilotage aux côtés de
Steeve
Thomas KISSEL, Administrateur Systèmes mais pas que. Il vient
compléter la team, maintenant composée de 11 professionnels.

La régie n’est pas en reste avec le démarrage d’Elisa BARRAUD au sein de
MONACO PARKINGS. Certain(e)s d’entre vous l’auront peut-être croisée
dans une vie précédente à la DSN du GOUVERNEMENT PRINCIER. Elisa
vient renforcer le pôle Projet, déjà composé d’Antoine et Julien. MONACO
PARKINGS devient un acteur majeur de notre développement.

A fin avril, les projections nous amènent à une progression attendue de
3% du chiffre d’affaire versus T1 2024, deux éléments ressortant :

La solidité de l’activité REGIE qui reste quasi stable
L’essor du CDS avec une croissance de 100%
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    CTU BUSINESS
P A R  L O Ï C  P O I R I E R

D I R E C T E U R  C O M M E R C I A L  &  O P É R A T I O N S

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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P    DCAST DU MOIS
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

“La préhistoire numérique” : le terme fait sourire mais, à la
vitesse à laquelle les évolutions défilent, il n’est
finalement pas tout à fait inadapté.

La mécanographie, les machines Bull, les interclasseuses,
les tabulatrices, les programmeurs : les années 1950-1960
s’organisent pour préparer ce qui deviendra un
bouleversement technologique.

Laissez-vous conter les prémices de nos métiers
d’aujourd’hui, à l’aube d’une ère “bâtisseuse”.

Les pionniers de l’informatique

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

PODCASTPODCAST

Source : Arte Radio
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/la-science-cqfd/joelle-pineau-mettre-les-points-sur-les-ia-2857321
https://www.arteradio.com/son/prehistoire-numerique
https://www.arteradio.com/son/prehistoire-numerique


INGÉNIEUR RÉSEAU N3

TECHOPS LEAD TECHNIQUE LINUX

TECHOPS LEAD TECHNIQUE WINDOWS 

CHEF DE PROJET TRANSITION NUMÉRIQUE
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LE COIN DES COOPTATIONS
P A R  V O U S

Comme chaque mois, nous portons à votre connaissance les profils recherchés. 
Si vous connaissez des « jeunes pousses » talentueuses ou des professionnels aguerris au sein de
votre réseau, faites-le nous savoir ! De la qualification technico-fonctionnelle au suivi de votre
protégé, nous nous occupons de tout ! N'ayez aucune crainte si l'essai ne se transformait pas,
on a toujours plaisir à échanger avec des amoureux du numérique. Depuis le mois d'octobre, ce
ne sont plus 1000 € mais 2000 € qui vous seront versés en prime pour toute cooptation
transformée. Venez nous en parler !

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://asteria.mc/fr/emploi/
https://asteria.mc/fr/emploi/
https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   CTU RH
P A R  C O R I N N E  M A D E C

R E S P O N S A B L E  D E S  R E S S O U R C E S  H U M A I N E S

A l’issue des élections des délégués du personnel, nous avons le plaisir de
vous rappeler quels sont vos représentants pour la catégorie CADRE.

Félicitations aux titulaires :

 - Loïc POIRIER
 - Gérard ROSINSKI

Ainsi qu’aux suppléants :

- Samuel CATHERINE 
- Natallia UMINSKAYA 
 
Nous les remercions pour leur engagement en faveur du dialogue social et
de la représentation des Salariés au sein de l’entreprise.

Du côté des ETAM, les Salariés élus (sans avoir exprimé l’intention de se
porter candidat) ont choisi de ne pas exercer leur mandat. Nous
comprenons cette décision, que nous respectons pleinement.

Pour faciliter les échanges, une adresse mail dédiée aux délégués du
personnel a été mise en place : dp@asteria.mc.  Il s’agit désormais du
canal privilégié pour toute question ou remontée que vous souhaiteriez
adresser à vos représentants.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VOS NOUVEAUX 
DÉLÉGUÉS DU PERSONNEL

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
mailto:dp@asteria.mc
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   CTU RH
P A R  C O R I N N E  M A D E C

R E S P O N S A B L E  D E S  R E S S O U R C E S  H U M A I N E S

Nous vous rappelons les dates retenues en début d’année pour les 2
jours de congés offerts :

JEUDI 22 MAI 2025
VENDREDI 23 MAI 2025

Ces deux jours de congés supplémentaires sont acquis par nos
Talents ayant 6 mois d’ancienneté révolus au 01/01/2025.

Notre outil de gestion VSA ne proposant pas de compteur « congés
offerts », c’est le compteur « Récupérations » qui est utilisé.

Ces jours ont déjà été positionnés dans vos CRA de mai.

Pour les exceptions, nous invitons les Talents empêchés par leur
mission à prendre contact rapidement avec Loïc POIRIER ou votre
service RH.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VOS CONGÉS OFFERTS EN 2025

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Second passage radio pour ASTERIA qui, après Radio Emotion en 2022, revient sur les
ondes, cette fois-ci sur Radio Monaco qui nous a accueillis dans ses studios
monégasques. 

Interview du patron ! Au micro de Guillaume ROSE - Directeur Général Exécutif du
Monaco Economic Board (MEB) -, Gilles a pu présenter ASTERIA aux auditeurs de la
matinale. Le MEB, dont la vocation est d’assurer la promotion de l’activité
économique en Principauté, anime régulièrement des flash info business sur cette
antenne : l’organisme nous a invités à parler de notre développement.

Exercice de com’ relevé d’une voix de maître par notre DG, offrant un joyeux coup de
pouce à notre notoriété. Régie, Centre de Services, orientation bien-être : moins de
trois minutes pour donner envie d’en savoir plus sur nous. 

L’entrevue a été diffusée le 30 avril dernier et rayonnera désormais en podcast sur la
toile. Une prise de parole à votre disposition en un clic, juste ici ... avant la prochaine !

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

ASTERIA SUR LES ONDES

en direct de Radio Monaco

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://radio-monaco.com/podcast/decouverte-de-asteria-au-service-du-numerique-monegasque/
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Chez quel Client interviens-tu et pour quelle mission,
Bastien ?

Je travaille en tant que Data Scientist auprès de la Direction
des Services Numériques. J'interviens en soutien aux autres
équipes du GOUVERNEMENT PRINCIER sur leurs projets
nécessitant l'exploitation de données complexes. 

LUMIERE SUR...
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Depuis combien de temps travailles-tu chez ce Client ? 

Cela fait un peu plus de 6 mois.

Ton domaine d’expertise, ça consiste en quoi exactement ? 

Je manipule des outils statistiques que j'applique à des ensembles de données
pour produire des analyses statistiques et des algorithmes prédictifs. Les mots-
clés à la mode sont machine et deep learning (qui sont des sous-genres de la
nébuleuse IA). Dans la pratique, il s'agit d'extraire les comportements
systématiques d'une population et de les intégrer dans un modèle d'inférence
statistique.

Tout au long de l'année, nous avons le plaisir de donner la parole à nos
Talents. Ce mois-ci, c’est sur Bastien que se pose la lumière ! Discret, cet
enfant du pays est un passionné, qui aime les calculs et les statistiques. Il
se fait rare en ASTERevents mais la Rédac’ se fait un plaisir de lui prêter sa
plume !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Peux-tu nous en dire plus sur les enjeux de ta mission ?

L’équipe Data/IA de la Direction des Services Numériques intervient en

support aux autres directions du GOUVERNEMENT PRINCIER. Nous avons un

rôle d’accompagnement sur les besoins en traitement de données. Les sujets

abordés sont variés : économie, environnement, tourisme, mobilités urbaines

et santé. En tant que Data Scientist, j'aide les équipes métier à comprendre

leurs données et à concevoir des cas d’usage pertinents. 

En quoi cette mission est-elle intéressante pour toi ?

La diversité des sujets me permet d'avoir une vision globale de l'utilisation

des données sur le territoire monégasque. La mission me permet de

développer à la fois mes compétences techniques et ma vision stratégique. 

Quelles sont les difficultés auxquelles tu peux faire face au quotidien ?

L’un des principaux défis est d'intervenir sur un éventail thématique large.

L'exploitation des données métiers nécessite des connaissances sectorielles

que je n'ai pas toujours a priori. Je dois donc régulièrement échanger avec les

experts de chaque domaine pour comprendre leurs besoins et les traduire en

opportunités d'exploitation statistique. 

Mieux te connaître, c’est savoir quoi sur toi ?

Juste un petit geek qui aime bien les math et en a fait son travail. J'aime

apprendre des choses alors je m'intéresse un peu à tout. Dans ma vie

personnelle, j'aime surtout lire et aller à la mer. 

LUMIERE SUR... (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


  | 12Jusqu'à 150€/Talent/an. Voir conditions en vigueur.

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


                       
C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N
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   GENDA DES EVENTS

  STER

Jeudi 24 avril, direction Nice pour notre ASTERnight Escape Game qui nous aura bien
fait rire ! Avant de se lancer, la fine équipe a fait le plein d’énergie dans un chaleureux
bar à vins. A quelques pas de là, l’escape game a pu ensuite démarrer, scindant nos
Talents en deux groupes : deux équipes prêtes à tout pour sortir (vivants) de leurs
espaces sombres et confinés. On aura pu apprécier l’intervention de figurants, venus
jouer avec notre tachycardie ! Dissimulés dans le décor pour échapper au regard de
ces personnages effrayants, nos gamers s’en sont sortis indemnes (mes cordes
vocales, un peu moins !). Bravo au premier groupe, sortis de l’épreuve après une
quarantaine de minutes ! Merci à notre golden casting pour ce chouette moment, et
ASTERpensée aux habitués en congé : Lydwina, Margaux, nos 3 Thomas, Elias,
Vincent, John, Anthony, Francis et Benjamin.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

night ESCAPE GAME

COMBINAISONS : TREMBLEZ !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


 | 17

   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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C’est une idée simple mais brillante, née en Principauté en 2019 : l’application Carlo promeut
l’économie locale en faisant bénéficier ses utilisateurs de 5% de cashback immédiat sur tous
les achats réalisés au travers de l’application. Profitant d’un réseau de partenaires solide, le
“Carlo User” peut cumuler son cashback sur un portefeuille virtuel et le dépenser dans
n’importe quel commerce participant de sa ville. Oui, “sa ville”, car Carlo n’est pas seulement
disponible à Monaco ! Forte de son succès, la petite entreprise fondée par Antoine BAHRI
s’est exportée : disponible à Aix-en-Provence depuis 2022 et à Bordeaux depuis 2024, Carlo a
le vent en poupe. 

Soutenue par le Gouvernement Princier, l’application est un vrai coup de pouce pour les
commerçants monégasques. Le très intéressant cashback ne pouvant être dépensé que sur
le territoire, profite aux acteurs locaux. Plus de 650 partenaires jouent aujourd’hui le jeu. En 6
ans, Carlo offre des avantages durables tant aux utilisateurs qu’aux professionnels : les 100
millions d’euros de transactions démontrent l’adhésion de la population au concept. 

A compter du 1er avril 2025, les dépenses autorisées se verront toutefois plafonnées à 3000
euros par utilisateur et par commerce. Le cashback, lui, reste identique, toujours fixé à 5%.
Ces ajustements font suite aux débats du budget primitif 2025, en décembre dernier.
Envisagée à la baisse, la contribution gouvernementale demeure inchangée : cette
prolongation a été défendue par le Conseil National, qui se félicite de la nouvelle.

VU A MONACO
C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

CARLO : 
FLASHBACK SUR LE SUCCÈS CASHBACK

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Saviez-vous que des bâtiments monégasques se chauffaient grâce à l’énergie de la mer ?

C’est ce que l’on appelle la thalassothermie. Captée entre 5 et 10 mètres de profondeur, l’eau

alimente des pompes à chaleur immergées et se voit transférée aux systèmes de chauffage,

de climatisation et de production d’eau des immeubles raccordés. 

Cette technologie existe en Principauté depuis les années 1960, faisant de Monaco l’une des

places pionnières en la matière. Plusieurs structures historiques en profitent depuis quelques

décennies : citons le stade nautique Rainier III (depuis 1963), le Fairmont Monte-Carlo (depuis

la construction de l’hôtel en 1975), le Testimonio plus récemment, l’immeuble résidentiel Le

Schuylkill tout prochainement, dans le cadre de sa réhabilitation.

C’est la SMEG, via sa filiale SeaWergie, qui pilote ces installations. La priorité pour le groupe

est de cibler les bâtiments les plus polluants, pour remplacer les chaufferies au fioul par des

systèmes de thermofrigopompes intégrés au réseau. Un travail de longue haleine qui vient

soutenir les objectifs environnementaux de Monaco, engagée à réduire de 55% ses émissions

de gaz à effet de serre et à atteindre la neutralité carbone d’ici 2050.

Le sujet fait l’actualité en ce mois d’avril : le système thermique historique du Fairmont

Monte-Carlo est en cours de rénovation. Vieillissant, il profitera notamment d’une capacité

de pompage triplée. Les bénéfices écologiques sont nets : émission de CO2 réduite de près de

2000 tonnes par an, soit 3% des émissions totales de la Principauté. 

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VU A MONACO (suite)

LE RÉSEAU THALASSOTHERMIQUE
MONÉGASQUE S’ÉTEND
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Au sous-sol du Fairmont
Monte-Carlo, les coulisses de la
thalassothermie qui se
modernise. Photo prise en
présence des équipes
SeaWergie et de la Direction de
l’hôtel. Crédit photo :
L’Observateur de Monaco -
Mélicia POITIERS

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Peau neuve pour la galerie piétonne du Stade Louis II, celle que certains empruntent

peut-être pour rejoindre notamment le Centre Nautique. A l’occasion des 40 ans du

complexe, une réfection du passage a été opérée, redonnant vie à cette partie

longtemps restée sombre. Le bâtiment le plus fréquenté par les Monégasques y

accueille une exposition inédite, retraçant les moments forts de l’histoire du lieu. 

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VU A MONACO (suite)

EXPOSITION INÉDITE 
AU STADE LOUIS II
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L’exposition “Il était une première fois” a été

inaugurée en présence de S.A.S Le Prince Albert II

et de nombreuses personnalités. Gérard Holtz,

Commissaire de l’exposition, a appuyé

l’événement de nombreuses anecdotes sportives.

La galerie attend dorénavant le grand public,

invité à revivre les meilleurs moments du Stade

Louis II au travers d’un parcours chronologique.

Accédez à la galerie à deux pas de la station

essence Esso de Fontvieille (voir schéma).

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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VU A MONACO (suite)

MONTE-CARLO 
SUMMER FESTIVAL 2025

Chaque année, le Monte-Carlo Summer Festival frappe fort. Connu pour avoir accueilli

les plus grandes stars internationales, de Stevie Wonder à Whitney Houston en passant

par Seal ou encore Johnny Hallyday, le rendez-vous estival organisé par la SOCIETE

DES BAINS DE MER continuera de surprendre ses amateurs du 5 juillet au 15 août

prochain.

Dans le plus bel écrin de la musique - la Salle des Etoiles Monte-Carlo, dont le toit se

découvre pour profiter des spectacles à ciel ouvert - le Monte-Carlo Summer Festival

dévoile ses têtes d’affiche 2025 : Billy Idol (12 juillet), Benson Boone (16 juillet), Carlos

Santana (23 juillet), Scorpions (26 juillet), Will Smith (2 août), Kool & the Gang (13

août), pour ne citer qu’eux.

Les conditions intimistes et options dînatoires peuvent expliquer le positionnement

tarifaire élevé de cet événement  : pour celles et ceux qui n’ont pas froid aux yeux (ni

au portefeuille), retrouvez la programmation en un clic ici. 
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.montecarlosbm.com/fr/spectacles/monte-carlo-summer-festival
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.youtube.com/watch?v=4HnUIHH0OMY
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Photo n°1

Plongez dans le travail d’archives extraordinaire qu’un
passionné de la Principauté, Jean-Paul BASCOUL, construit
depuis des années.  Pour ce 19ème épisode de “Il était une
fois Monaco”, découvrons RMC, la légende !  Créée en 1943
en Principauté, la mythique radio a marqué Monaco par des
décennies d’antenne et des animateurs légendaires. 

Jean-Paul BASCOUL
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Au fil des années, Radio Monte Carlo a collectionné les animateurs de talent. Situés où siège
désormais l’hôtel Novotel Monte Carlo, les studios de la station ont fait fureur pendant près
de 60 ans. En 2002, RMC déménage pour émettre depuis Paris. 

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Photo n°2

Photo n°3

Faites “appel à un ami” si vous avez du mal à reconnaître ce fameux animateur...

Le centre émetteur et les antennes de RMC se situaient sur les hauteurs de Monaco.
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Photo n°4

Photo n°5
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Après ses années au JT, le célèbre Yves Mourousi s’installe à RMC en 1989 pour animer La
Politique pendant 3 ans. Il deviendra Directeur des programmes et des opérations
extérieures jusqu’en 1994.

Julien Lepers, comme bien d’autres professionnels, s’est fait ses armes au micro de RMC.

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Photo n°6

Photo n°7
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Zoom sur les radio écouteurs désignés SWL (Short Waves Listener), ces passionnés qui
écoutent les transmissions par ondes radioélectriques au moyen notamment d’un
récepteur radio approprié

Schéma technique pour nos lecteurs les plus radiophiles !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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POURQUOI DIT-ON ?

Pour briller à la pause café ou tout simplement se coucher moins bête, voici la
rubrique “Pourquoi dit-on ?” ! Combien de fois vous êtes-vous questionnés sur
l’origine d’une expression française ? 

C H R I S T E L  B O U R R O U X
D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

“LUNE DE MIEL”

Vous l’utilisez à coup sûr...mais d’où nous vient cet

assemblage de mots ? 

Cette expression provient d’un rite

mésopotamien et l’histoire va plaire à Elias ! 

Pour honorer le mariage de sa fille, le père de la

mariée offrait à son gendre de l’hydromel. A

base de miel, ce breuvage a donné l’idée aux

Babyloniens de renommer le premier mois

d’union “mois de miel”. 

Le calendrier étant fondé à l’époque sur le cycle

lunaire, la formule était toute trouvée pour

qualifier la première lune (nuit) du mariage.

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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